

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

JUSTO CASTIGO

Así podemos calificarlo de justo castigo á los propagadores de la moralidad desde las columnas de *La Razón*, pues, el peor castigo que darse puede á los infames es, no hacerles caso nadie ni siquiera sus mismos partidarios. Prueba fehaciente es, lo que sucede con esa chusma tabernaria y embrutecida que se dedican ensuciando las columnas de un semanario titulado republicano divorciando más y más del ideal á todos cuantos individuos sustenten noble y lealmente esa idea, los cuales, guiados de un fin laudable y desinteresado, saben sacrificar las conveniencias puramente particulares para dedicar todos sus esfuerzos en aras de la libertad y de la república.

Para una buena parte, por no decir la mayoría, de cuantos van á la vanguardia de *La Razón* esta pacífica población sufre, durante un tercio de siglo, la camarilla caciquista que nos empobrece y deshonor á la vista del orbe entero; roban descaradamente los intereses comunales á ciencia y paciencia de todos; citanse nombres y descúbrense con grandes letras de molde la mar de defraudaciones que, cualquiera persona extraña que lo lea, dirá para sus adentros ¡Granollers vive en Sierra Morena! Luego hará sus cálculos y comparaciones deduciendo en resumen lo siguiente: Si es cierto que los representantes del pueblo roban. ¿Porqué no los llevan á los Tribunales de justicia para que les diese el merecido castigo en lugar de em-

prender esa odiosa campaña de difamación? Para conquistarse las simpatías es preciso poner de relieve al adversario probando con denuncias concretas y fidedignas las inmoralidades administrativas que hayan en descubierta, de lo contrario hemos de convenir que son armas de mala ley que esgrimen esos políticos callejeros en nombre de un ideal que no profesan ni sienten, mermando el prestigio de la instrucción republicana á la cual dicen pertenecer, cuya conducta está en pugna con la simpática y progresiva forma de gobierno para ellos desconocida y vilipendiada. Nadie teme ya la república; si, y muchos, á los republicanos.

¿Cual es la causa primordial de ese enigma? La inmensa mayoría de los propagadores republicanos, así escritores como oradores, procuran ocultar la parte más esencial é ignorada por las masas populares, las cuales simpatizan con ella porque la libertad é igualdad son propagadas á son de bombos y platillos; pero desconociendo absolutamente el fondo y los deberes que se impone al ciudadano para disfrutar de semejantes adelantos, casi como la obligación de respetar las ideas, por retrógradas que estas sean, pues que todos tenemos iguales derechos é idénticos deberes.

La execrable conducta de esos mal llamados republicanos es tan incorrecta y está en oposición tan manifiesta con el programa demócrata republicano, que, todo el que tiene un poco en estima su dignidad personal y política, se avergüenza de sí mismo y, en lugar de estimar como sólida garantía esa institución, hastiado de tratar con

tanto imbécil que toma la santa libertad por un libertinaje, y que la igualdad nos igualará á todos sin distinción de clases, como si la naturaleza pusiera las inteligencias y aptitudes á un mismo alcance para trabajar, pensar y desempeñar los cargos con iguales atribuciones y recompensas, constituyendo esto un verdadero absurdo y demostrando que sus creencias están tan mal interpretadas que les imposibilitan de disfrutar las ventajas de la civilización moderna; jamás ha profundizado su verdadero significado, que no es otro, que igualdad ante la ley con los mismos derechos á la vida y deberes. ¡Cuanta ignorancia!

Sin duda, que cuantos luchan para escalar el poder, han hallado su merecido con el desprecio que el público acoge sus campañas difamatorias desde *La Razón*, y tal vez no han caído en la cuenta de que esta indiferencia popular deriva de la poca ó ninguna confianza que ellos inspiran, de lo contrario en los comicios, cada lucha electoral, tendrían indudablemente el consiguiente incremento, recogiendo el fruto de la opinión que irían formando con su campaña de moralidad administrativa, pero, ¿Quién depositará confianza con esa gentuza? Únicamente sabemos su honradez blasonando de probos é inteligentes administradores, por la propia alabanza, resultando esta siempre ridícula, y mucho más, cuando no han hecho acto alguno público que justifique esas condiciones que tanto alardean, mientras que hay muchos actos públicos y notorios que prueban lo contrario. Tantas cuantas administraciones as-

municipales como sociales, están com-
puestas, según dicen ellos, de ladro-
nes, no obstante ellos, modelos de
virtud y honrades pretenden entrar
y poner cuanto está a su alcance para
alternar con personas tan poco reco-
mendables y deshonradas. ¿Qué pre-
tenden, pues, entrar a la cuadrilla?
Hacen bien esas sociedades en no ad-
mitirlos, vendría forzosamente el con-
tagio y se volverían malos; fuera,
pues, responsabilidades.

La Unión Liberal, por ejemplo, vió-
se precisada a expulsar de su seno
unos cuantos demócratas republica-
nos, quienes continuamente atacan a
aquella administración calificándola de
malísima y a sus individuos de falsos
liberales y reaccionarios; pero la So-
ciedad, que recuerdo aún aquellos
tiempos en que iba dirigida por los
expertos y probos demócratas (hoy
expulsados) el entorpecimiento moral
y material de aquella, dá oídos de
mercader a sus locas pretensiones y,
al igual que los vecinos de la locali-
dad, guárdense de emitir sus votos
en favor de gente tan *respetable*, a-
pelando a todos los sacrificios para
que no tengan de confiarles la ad-
ministración de sus intereses. ¿Puede
haber mayor castigo?

Por Granollers

Como verán nuestros lectores en la
sección de noticias, el jueves último
salió para Madrid una Comisión de
nuestro Ayuntamiento a la que acom-
pañan el diputado Provincial Sr. Ba-
rangé y el Sr. Blanxart.

Dada la organización actual de la
Administración Española fuerza es
reconocer la necesidad de estos viajes
a la Corte, si quiere lograrse algo po-
sitivo, mejoras de verdadera impor-
tancia en las provincias. Y por ser es-
to tan sabido, por haberse clamado
tanto contra la excesiva centraliza-
ción que impone estos viajes, no lo es
menos que en Granollers, como ex-
cepción a la mayoría de las poblacio-
nes importantes de nuestra provincia,
apenas si recordamos que nuestros
Ayuntamientos hayan cuidado de ges-
tionar con su presencia personal en
los Ministerios la práctica de las me-
joras, urgentes, de imprescindible
necesidad que esta villa reclama.

Así Granollers, también como ex-
cepción a las demás poblaciones de su
categoría y de su inferior, ha queda-
do huérfana del complemento neces-
ario para que sus vías de comunicación

respondan a su objeto. Así han que-
dado olvidados servicios que el Esta-
do debe prestarnos y que nadie cui-
daba de su realización. Así han que-
dado durmiendo en los archivos ex-
pedientes cuya resolución reviste ver-
dadera importancia para los intereses
del Municipio.

Era ya hora de que se iniciase un
nuevo sistema en la dirección del Mu-
nicipio y en la administración públi-
ca de esta Villa y que reconociendo
la necesidad de vivir a la moderna, y
dándose cuenta del verdadero estado
de la opinión, se removiesen obstácu-
los que la rutina colocó en nuestro ca-
mino y se hiciera por ella lo que debe
hacerse siempre.

Esto es lo que entendemos que re-
presenta el viaje a Madrid de la co-
misión de nuestro Ayuntamiento, el
abandono de la rutina y un paso ade-
lante en la forma de administrar nues-
tros intereses.

Haciéndolo así merecerán bien de
nuestros conciudadanos los represen-
tantes que elegimos. No importa que
el viaje componga sacrificios, que es-
tos son buenos cuando redundan en
provecho de todos.

Estamos seguros que no se perderá
esfuerzo alguno para conseguir con
este viaje una finalidad provechosa
para la villa, de que el viaje no se ha-
ce en balde.

Si nuestras excitaciones fueren me-
nester para alentar a la comisión en
sus trabajos, si entendiéramos neces-
arios nuestros consejos para que su
labor resultase útil, no los escasearia-
mos; pero sabemos bien sus ánimos,
sus esperanzas y sus energías y por lo
tanto conflamos ver coronado el éxito
de su misión.

Quizá espíritus mezquinos, quizá y
sin quizá los que siempre encuentran
motivos de oposición y de queja, cri-
tiquen este viaje. Quizá los elementos
que se agitan por ahí, buscando el
medro personal en las injurias y en la
calumnia presentándose como a re-
dentores se estén esta vez en sus dia-
tribas comentándolo. Degémosles.

Cuando una mejora positiva, cuan-
do con una iniciativa de esta indole
toquemos los resultados prácticos, en-
tonces, al repetir nuestros aplausos a
los que con verdadero desinterés han
hido a trabajar en bien de su pueblo,
tendremos todos gravada en la mente
la fecha en que ha comenzado Grano-
llers su despertar, para vivir como se
merece y ser administrada como de-
be.

¡DURO Y A LA CABEZA!

Hace pocos días que una persona de
aquellas que se llaman neutrales ó
indiferentes decía, referente a al-
gunos artículos publicados contra la
tristemente célebre *La Razón*, que
eran demasiado fuertes y el lenguaje
usado hasta un poco demasiado duro.

En primer lugar lo que debe de sa-
ber el aludido sujeto y con él todo el
mundo, que lo que nosotros defende-
mos es de derecho y de justicia; si gri-
tamos tanto y con tanta insistencia,
es porque estamos completamente
convencidos de la legalidad de nues-
tros principios políticos y honrades
de personalidades. Ellos fueron los
primeros que nos insultaron, justo es
pues, que continuemos la *lucha* con-
tra ellos y que gritemos fuerte y sin
contemplaciones para ver si de ese
modo ú otro logramos algo en prove-
cho de Granollers.

Si todos los que sentimos verdade-
ra fiebre para el progreso y cultura
de Granollers, fuésemos unos galli-
nas mojadas, y nos atemorizase,
cualquiera fechoría de los de la
Sin razón, pobre caja Municipal y po-
bre Granollers que pronto quedaría a
la miseria y los de la *Sin razón* millo-
narios.

Pero nosotros, que los conocemos
sus maquiavélicos instintos é intencio-
nes no podemos permitirlo y hemos
de salir en defensa agotando todos
los medios si queremos salvar nues-
tra querida villa.

Hemos de tratarlos tal como se
merecen; si fuesen personas finas y
educadas emplearíamos el lenguaje
fino y comedido; pero como son gente
grosera, para que nos entiendan he-
mos de usar por fuerza el lenguaje
grosero y brusco. De ahí pues, nues-
tras variaciones de estilo y forma en
nuestros artículos.

El miedo que tienen muchas perso-
nas a este papelote es infundado, por-
que con nuestra campaña han podido
convencerse perfectamente que era
peor que un perrito, que con un es-
tacazo cesa ya de ladrar.

Procede pues, no arredrarse; si
calumnia el papelucho, duro y a la
cabeza.

COMARCALES

LLINAS. —Las operaciones de la ven-
dimia quedan ya terminadas y por los



mostos se puede asegurar que este año el vino ha resultado de buena calidad, habiéndose vendido á 15 pesetas la carga.

—Casi todas las familias veraniegas nos han ya abandonado, exceptuando algunas que han retardado su marcha con motivo de la cosecha.

CALDAS DE MONTBUY.—Con motivo de la fiesta del Aplech, durante los días 13, 14, 15, 16, 17 y 21 del corriente, se celebrarán en esta población, ferias, sardanas, funciones de teatro, bailes, funciones cinematográficas y festejos en el Casino Caldense, donde la orquesta Unión Artística dará un concierto de beneficencia ejecutándose además la ópera *Rigoletto*.

—El veredicto del certamen agrícola cuyo reparto de premios se celebrará en esta el día 15 del corriente, es el siguiente:

Número 1. premio del eminentísimo señor cardenal Casañas, á D. José Vilá Codina, de Caldas; accésit de 25 pesetas, á D. Miguel Picañol y Puig, de San Feliu de Codinas, accésit de 25 pesetas, á D. Julián Roca y Sagués, de Caldas.

Número 2, premio de la excelentísima Diputación provincial de Barcelona, don Dionisio Morató y Carner, de Moyá.

Número 3, premio del diputado á Cortes por este distrito D. Alejandro María Pons, á D. Isidro Torras Girbau, de San Esteban de Castellar.

Número 4, premio del magnífico Ayuntamiento de esta villa, á D. Antonio Burgada y Torruella, de Caldas.

Número 5, premio del reverendo doctor D. Juan Alemany, presbítero, rector de esta parroquia, á D. Joaquín Fusté Carbó, de Caldas.

Número 6, premio de la Cámara Agrícola de Sabadell, á D. Andrés Estrada y Vilá, de Mollet.

Número 7, premio de la Cámara agrícola del Vallés, á D. Juan Tura Pedragosa, de Mollet.

Número 8, premio del Fomento de la Sericultura española, lema: "Si la Química lograra suplir á la planta, etc." accésit consistente en 25 pesetas, lema: «Podría ésser la terra un paradís, etc.» accésit consistente en 25 pesetas, lema: "Per bé de la agricultura y de la industria, etcétera"

Todos los premios y accésits van acompañados de su correspondiente diploma.

LOCALES

Casino Monárquico.—Dentro breves días se inaugurará de una manera solemne esa nueva entidad, en cuyo local se trabaja activamente para la decoración de los salones habiéndose ya quedado instalados los aparatos de gas y confort.

Las lámparas son de gusto artístico y dan un aspecto regio en los departamentos.

Se cuenta ya con la adhesión de altas personalidades y con el ingreso de muchísimos socios, lo cual hace esperar que este Casino será el más importante de esta Villa.

A sus organizadores les damos nuestra enhorabuena por su actividad é inteligencia en haber llevado á cabo tal empresa.

Bienvenidos.—Hemos recibido la visita de los periódicos *L' Escolanet* y *La Escena Catalana* de Barcelona; *El Ateneo* de Igualada y *La República* de Badalona, á los cuales les damos las más expresivas gracias y establecemos gustosos el cambio.

Muerte repentina.—Un hortelano que trabajaba en una huerta de la otra parte de la riera del Congost, le sobrevino un tropel que le dejó muerto en el acto el sábado pasado.

Al notar su familia que el citado individuo no regresaba en su hogar para la comida, como era su costumbre, llenos de zozobra se dirigieron en el huerto aludido, no siendo grande su sorpresa y horror al encontrarle ya cadáver.

Inmediatamente dieron conocimiento de ello a las autoridades, las cuales practicaron las oportunas diligencias personándose en el lugar del suceso el juez de Instrucción, haciéndose el correspondiente levantamiento.

Aviso.—Advertimos á todos los mozos que se hallan sujetos al servicio militar disfrutando licencia limitada y á los que pertenecen á la reserva, la obligación que tienen de presentarse, con la licencia, á la Alcaldía por todo el presente mes y el próximo Noviembre, pues de no hacerlo les puede irrogar perjuicio.

Octava.—Algunos vecinos de la plaza de la Montaña, celebraron una octava de la fiesta del barrio con bailes al aire libre, los cuales fueron amenizados por una orquesta.

La concurrencia no fué muy numerosa debido sin duda al fresco que se notaba por la noche.

Gestión.—Una comisión del Ayuntamiento compuesta del Alcalde, Secre-

terio y del concejal Sr. Cunillera, acompañados del diputado Provincial Sr. Barangé y D. Miguel Blanxart, salió con el expreso el jueves pasado en dirección á Madrid, con el objeto de gestionar cerca del ministro de Obras Públicas, la pronta realización de un puente sobre la riera del Congost en la carretera de Caldas.

Reicitamos á dichos señores por su interés y actividad con que llevarán á cabo dichos trabajos, para que sea pronto un hecho tan indispensable mejora.

Contratas.—La orquesta «Nueva Catalana» de esta Villa está contratada para las fiestas Mayores siguientes: Octubre, 14 y 15, San Esteban de Palautordera.—20, 21 y 22, Alcever (Tarragona).—28, La Atmetilla.—Noviembre, 11, Sardañola.—12 y 13, Arenys de Munt.—Diciembre, Hospitalet de Llobregat.

Ateneo Obrero.—Desde mañana Lunes día 15 todos los ladorables hasta el 30, de 8 á 9 de la noche estará abierta la matrícula gratuita para las enseñanzas del Ateneo Obrero, que empezarán el día 3 del próximo Noviembre.

Los que deseen inscribirse como alumnos, deberán ir acompañados por su padre ó encargado, al solicitar el ingreso en las escuelas.

Debut.—En el teatro de la sociedad «L' Unión Liberal», hoy debutará la notable compañía de alta comedia Española que dirigen los primeros actores D. Juan Torelló y D. Ramón Caralt, tomando parte la muy notable y distinguida actriz D.^a Dolores Pochol, estrenando en esta villa la última producción en tres actos y en prosa, del celebrado autor dramático don Santiago Rusiñol *Buena gente* y el nuevo catalán en un acto *Sense argument*.

Poseción.—Se ha posesionado del despacho de abogado del difunto José Cluseilla, su hijo D. Juan.

En la noticia que publicamos dando cuenta del fallecimiento del primero, en nuestro número pasado sufrimos un error con el nombre de la familia, pues en vez de Juan debía decir José. De todos modos ya suponemos que nuestros lectores enmendarian la equivocación.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferreria, (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)	2'00	»
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Encogat, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Evangellista, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
La Última Carlota, quadro dramàtic	0'50	»
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte	0'50	»
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25	»
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
Falls del meu Album, quèntos	2'00	»
La Ciència del Lenguaje,	0'25	»
Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa	0'75	»

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran Almacén de arton

de Valencia, Candia, Sueca, Gullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MODICOS

UNA FAMILIA DE GULETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPIÑÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA Á VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.-GRANOLLERS